

Saint-Denis – Réunion

"Eloïse 2013" : 1^{er} Salon de la Prévention des Risques Professionnels de l'Océan Indien

Pour la première fois à La Réunion et dans l'Océan Indien, le réseau des préventeurs locaux a organisé un salon dédié à la prévention des risques professionnels, à destination des entreprises Réunionnaises et de leurs salariés. Retour sur cette première édition du "Salon Eloïse".

C'est en novembre dernier, au Parc des Expositions et des Congrès de Saint-Denis (Île de La Réunion) que s'est tenu le Salon "Eloïse", "Événement de l'Océan Indien Sécurité Environnement", salon destiné à promouvoir et à informer sur la prévention des risques professionnels.

Organisé par la Caisse Générale de la Sécurité Sociale, les deux SSTI de La Réunion et avec l'appui de différents partenaires institutionnels (INRS, Régime Social des Indépendants, Académie de La Réunion...), le salon Eloïse, inspiré par le congrès métropolitain Préventica, s'est voulu un rendez-vous professionnel pour les entreprises et salariés Réunionnais.

Le Salon s'est ainsi donné trois grands objectifs :

- Informer et accompagner les entreprises dans la prévention de leurs risques professionnels, des obligations légales aux procédés et méthodes de prévention.
- Participer à la préservation de la Santé des salariés : en 2012, 8.000 accidents de travail ont été recensés sur l'Île de la Réunion. Si le nombre

se stabilise tout de même, le salon a tenu à contribuer lui-même à inculquer les bonnes pratiques et mesures de sécurité (positions ergonomiques, exposition aux écrans, précautions lors de l'utilisation de produits dangereux...).

- Aider à la préservation de l'environnement, dans et autour de l'entreprise, en prenant en compte les problématiques de développement durable, de consommation de matières premières et de ressources naturelles par les entreprises. Le Salon Eloïse consacrait ainsi une partie de son programme aux processus de prévention de la dégradation environnementale.

Outre la partie conférences, l'événement incluait aussi un espace d'exposition qui permettait aux professionnels de la prévention de présenter leurs services. Cet espace réunissait ainsi des entreprises spécialisées dans l'ergonomie des postes de travail, des organismes de documentation et formation en risques professionnels, des concepteurs d'équipement et matériel de sécurité... pour un total de plus de 70 exposants. L'événement en lui-même a attiré pas moins de 4.000 visiteurs sur site, venus de La Réunion, mais également de l'Île Maurice et de Mayotte.



Réparti sur 5 salles et 5 demi-journées, le programme des conférences a couvert de nombreux sujets en Santé au travail et expositions professionnelles, avec des sessions consacrées aux Troubles Musculo-Squelettiques, au bruit, à l'amiante ou encore aux RPS.

D'autres se sont spécifiquement centrées sur des types de populations suivies, tels les intérimaires.

Plusieurs séminaires agrémentés de tables rondes étaient également organisés, abordant de nombreux sujets, tels que la responsabilité pénale de l'employeur territorial, le développement durable, la gestion du risque professionnel de l'environnement et des déchets dans le domaine de l'agriculture....

Plusieurs personnalités du secteur de la prévention étaient également conviées, tels M. Stéphane Pimbert, directeur de l'INRS, les professeurs Caillard et Frimat, l'ancien Ministre du travail M. Jean Auroux, et l'actuel, M. Michel Sapin, qui a prononcé un discours lors du 2^{ème} jour. ■



MM. Michel Sapin et Jean Auroux, actuel et ancien ministres du travail, au salon Eloïse.